

Werben die 6 gebotene Kolonialstelle oder deren Raum mit 80 Pfg. ...

Im Falle Verjährung bei nachmaliger ...

Saale-Beitung.

achtundvierzigster Jahrgang.

Nr. 55.

Halle, Dienstag, den 3. Februar

1914.

Die Entwicklung unserer Schutzgebiete 1912/13.

Auf dem Gebiet des Geld- und Kreditwesens ist hervorzuheben: In Deutsch-Südwestafrika wurden die Grundlagen für die Errichtung einer Landwirtschaftsbank geschaffen, die im Juli 1913 ins Leben trat.

Die Förderung der Kapitalinvestition in den Schutzgebieten und die möglichst reichliche Erhaltung von kolonialen Annehmungen, die erstwärts zu Rückschlüssen in der Kapitalinvestition führen, haben die besondere Bedeutung der Kolonialverwaltung gefunden.

In Deutsch-Südwestafrika wurde der Umbau der Strecke Karibib-Windhof beendet, ebenso der Bau der Nordküstbahn; allerdings erst zum Teil, ausgenommen die Betriebsgebäude der Stationen.

deutung. Kamerun und Togo sind namentlich die ersten Schutzgebiete, die eine deutsche Kolonialverbindung mit der Heimat besitzen.

Unter den einzelnen Zweigen der Kolonialwirtschaft steht die landwirtschaftliche Produktion obenan, namentlich wenn man nicht bloß an die Ausfuhrproduktion denkt, bei welcher ja die Diamanten an erster Stelle stehen.

Cailoux über seine Steuerpläne.

Der französische Finanzminister Cailoux hielt vor seinen Wählern in Mâcon am Sonntag mittag eine Rede über den augenblicklichen Zustand der französischen Staatsfinanzen und die von ihm vorgeschlagenen neuen Steuern.

Deutsches Reich.

Zum Regierungswechsel in den Reichsländern.

Die „Bayerische Staatszeitung“ schreibt in ihrer gestrigen Ausgabe in einem „Rundblick durchs Reichsländ“: Die neuen Verhandlungen des Reichstages über die Vorgänge im Reichsländ bestätigen die an dieser Stelle ausgesprochene Erwartung.

P. Aus dem Reichsländ. Infolge der wiederholten vorzeitigen Bekanntgabe von Regierungsmassnahmen im Hinblick auf französische Zeitungen sind, wie uns ein Privattelegramm aus Straßburg meldet, die in Betracht kommenden Ministerialbeamten zu einer dienstlichen Erklärung aufgefordert worden.

Eine Reuter-Ausgabe der Berliner Schutzmannschaft. Oberst v. Reuter hat zu seiner Freipredigt aus Glückwünsche aus der Berliner Schutzmannschaft erhalten.

u. Reuter. Uebungsplatz Oberhofen. Oberst und Regimentskommandeur. Januar 1914. An die Herren Beamten des ...

Polizeipräsident v. Jagow befindet sich gegenüber dieser Einmütigkeit der ihm unterstellten Schutzmannschaft in die politischen Tageskämpfe in einer einsameren unbehaglichen Lage.

Forderung eines Reichsschulamts. Die Fortschrittliche Volkspartei hat zum Etat für das Reichsländ des Innern folgende Resolution eingebracht:

Der Reichstag wolle beschließen: den Herrn Reichsanwalt zu eruchen, die Reichsschulskommission zu einem Reichsschulamt auszubauen, das, als legislativ, administrativ und disziplinar Befugnisse zu haben, zum Studium des ausländischen Schulwesens und als Beratungsstelle des gesamten deutschen Schulwesens dient.

Ein Gesuchswort über die Dienstvergehen der Beamten der Orts-, Land- und Annunziantenstellen ist dem Herrenhaus zugegangen. Er bestimmt, daß auf die Dienstvergehen der bei den Orts-, Land- und Annunziantenstellen angestellten Beamten, denen nach § 359 Abs. 4 der Reichsverfassung die Rechte und Pflichten der gemeindlichen Beamten (Kommunalbeamten) übertragen werden, die Vorschriften des Gesetzes, betreffend die Dienstvergehen der Richterlichen Beamten, die Verletzung derselben auf eine andere Stelle oder in den Ruhestand, vom 21. Juli 1852, mit gewissen Nebenbestimmungen Anwendung finden.

Benzinmonopol. Die Reichsregierung beabsichtigt, wie die Zeitschrift „Petroleum“ aus unterrichteten Kreisen erfährt, entgegen der bisherigen Annahme, auch das Benzin in das Benzinmonopol einzubeziehen.

Die Wahlprüfungskommission des Abgeordnetenhauses hat die Wahlen der Abgeordneten Graf Harrad (Konst.), Pfeiffer-Nordhausen (Sp.), Fink, Dr. Fening, Reuter-Zerrenhoff, Krüger-Hoppentale, Dr. Görs (Hertl.), Dr. Neumann-Rathor und Gde (Hertl.), Ober-Postdam, (Hertl.), Wallmann und Pienow (Hertl., Sp.) für gültig erklärt.

Der neue Oberpräsident der Provinz Brandenburg Rudolf Wilhelm v. D. Schulenburg ist am 29. Juli 1890 zu Kücknitz, Kreis Wolmirstedt, geboren. Er war Regierungsreferendar in Potsdam, wurde 1889 zum Regierungsrat ernannt und war dann Landrat des Kreises Döberitz. 1892 wurde er zum Oberpräsidenten in Potsdam ernannt und war der Vertreter des damaligen Oberpräsidenten und späteren Reichspräsidenten v. Bethmann-Hollweg 1904 wurde er zum Regierungspräsidenten von Brandenburg ernannt. Er liegt als Hauptmann beim Jägerbataillon in Potsdam. Seit 1896 ist er mit Maria v. Gersdorff vermählt. Aus seiner Ehe sind zwei Söhne hervorgegangen.

Parteinachrichten.

P. Sozialdemokratische Niederlage bei der Kassenwahlen. Aus München meldet uns ein Privattelegramm: Für die bisher unter ausschließlich sozialdemokratischer Parteiführerschaft stehende Oststrankenfische Wahlen, die größte Sperrung, wurde zum erstenmal wieder seit über 20 Jahren ein nichtsozialdemokratischer Kandidat bestellt. Die sozialdemokratische Zwangsherrschaft in den Kassenämtern war bereits durch die letzten Wahlen von den Kassenmitgliedern beseitigt worden.

P. Die Sozialdemokratie im Rückgang. Schweizerischen Blättern zufolge haben die sozialdemokratischen Parteiorganisationen in den Kantonen Bern, Basel-Land, Zürich und Graubünden seit 1. Oktober 1913 einen Mitgliederzuwachs von zusammen 10540 Parteiangehörigen zu verzeichnen.

Aus den Kolonien.

Die Tanganjikabahn.

Die „Norddeutsche Allgemeine Zeitung“ bespricht das Anlangen der Tanganjikabahn. Diese durchgehende Ueberlandbahn ist 1250 Kilometer lang gegenüber 940 Kilometern









